

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
EN LOGROÑO, UNA PESETA AL MES, FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS, Trimestre vencido, TRES PESETAS VEINTICINCO CENTIMOS, EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

R. de Eguren, Ingeniero, sucesor de Ahlemeyer BILBAO

Despacho y almacenes: Gran-Vía, 35. Oficinas técnicas y talleres: P. E. E. A. I. Estudios, proyectos e instalaciones de Centrales de Electricidad, para alumbrado y fuerza; teléfonos, telégrafos galvanoplastia, etc., etc. y aprovechamiento de aguas en general.

PEREDA OCULISTA, Muro de la Penitencia, 18, ent.º

Consulta general y de la matriz H. 1. Sagasta, 14, 2.º

A. ANTA MOBILIARIOS COMPLETOS FRENTE AL TEATRO

ESPECIALISTA del Instituto Rubio Cirujía y matricia Cirujía y matricia Cirujía y matricia Cirujía y matricia

MUEBLES de Francisco M. 1896 San Bartolomé, 14

PANTEONES Y LAPIDAS F. VARGAS SAN ROMÁN

Tallista y Marmolista Calle de la Vega, núm. 33, HARO

PASTA DE CAFÉ

Recomendamos a los consumidores de café el uso de esta pasta, producto compuesto de café y azúcar de primera calidad e indispensable para las familias, porque además de constituir uno de los principales desayunos se obtiene un cuarenta y tres por ciento de economía sobre el procedimiento comúnmente usado. Venta en Ultramarinos.

DESDE MADRID El día del avance

La alocución del general Marina a las tropas de Melilla constituye el tema de las conversaciones, y la seguridad de que de un momento a otro empezará el avance, ese avance, en el que todos los españoles ponen algo de su voluntad para que sea rápido y victorioso.

Voz de la patria, orden de España, ese documento surge del alma del pueblo. De un pueblo que cada día ve señales más vigorosas de resistencia y que, como el agua al tropezar con las piedras torrenas, crece y se ilumina de resplandores al chocar con las dificultades.

Nadie quería la guerra y la primera adversidad ha bastado para que la quieran todos. Rasgo este, peculiar de la raza española que, despreciando los fáciles triunfos, pone todo su empeño en los difíciles y aventurados.

No le sabe bien el pan de la gloria si no va amasado con lágrimas. Melilla, abrasada por el sol canicular, azotada por un huracán de fuego que levanta las frentes de los campamentos, aislada a veces por los furioses del mar que hace inabordable sus costas, viendo ante sí el fantasma negro del Gurgú, lleno de agujeros de topo, en los que asoma la boca de un fusil y chispea el odio en unos ojos avizores, representa el ideal de las campañas españolas, ásperas, duras, peligrosas, sin ventajosas materiales, sin botín posible, sin indemnización probable.

Toda esa tierra que va a ser dominada, no vale el ochavo moruno, de aquellos que nos pagaron las vendidas huestes de Muley el Abbas en 1860.

Más aún que sus chumberas, guarda de la astuta asechanza, más aún que la harka con sus santones y sus tiradores certeros, la hace temblar el ser un «supuesto táctico» de la diplomacia europea.

Pues por difíciles, ingratas, improductivas, peligrosas y siniestras, han excitado esas abrasadas y abruptas cordilleras la codicia española.

Y como a tantas negras notas se ha agregado la falta de coincidencia entre las voluntades que gobiernan y las voluntades que obedecen, la campaña de Melilla ha venido a ser el conjunto de todos los elementos trágicos, capaces de exaltar el alma nacional.

No hay en cuanto decimos ni un solo eco de esto, es la psicología de un pueblo del cual dijo Posada: «Duerme cuando lo imprevisto, y al despertar hace posible el absurdo».

Éngase en cuenta, y adviértanlo todos los que nos combaten y los que nos gobiernan.

Sobre la oxidada bigornia clavicular, viene golpeándonos el mar golpista, más recio, y cuanto más tarda el martillazo, y cuanto más tarda la masa que así se junta y concreta.

Por eso, después de tantos días de silencio oficial, en los cuales no ha habido quien hable a los españoles, ni quien acierte en el vocabulario de la tragedia, que es el empuje de la guerra castellana, que hasta cuando ni hierre, el general Marina ha dejado oír su voz. Y en

Tal vez haya quien con una pequeña sonrisa de compasión, se pregunte: ¿Y qué hace un hombre culto tantos días en semejante paraje? Y triunfante le contestaré que los días aún le resultan cortos, tanto hay que ver y que oír.

Aquí está el río. Mientras que se pasa una horita junto a la orilla con la caña de pescar en la mano se sigue con la vista las bandadas de blanquitas garzas acuáticas, que pasan cerca de la superficie del agua, o se van observando las escenas que se desarrollan a alguna distancia del puesto, donde se bañan hombres y animales mezclados.

Para ganar la otra orilla del río hay dispuesta una barca muy original; se rellenan de paja seis u ocho pieles de vaca, sobre las cuales se extiende una capa de las hojas de agave.

Encima de ese adelfojo pasa el indígena el río, y atando a derecha y a izquierda las cabzas de sus animales, arrastra también a éstos.

Otro día se lleva la escopeta, y con paso sigiloso se acerca a la florida pendiente.

De repente se oye un ruido formidable encima de la cabeza y al levantar la vista se ve bajar despacio describiendo anchos círculos, un halcón de gran tamaño.

Los bordes finamente dibujados de sus bien arqueadas alas se dibujan con precisión contra el dorado firmamento, y en tonos argentinos relucen el cuello y la cabeza.

Ya lo tienes al alcance de tu bala—suenan un tiro—sus alas parecen doblarse, un último esfuerzo todavía, y allí a la orilla opuesta del río cae muerto.

Un rapaz árabe acude al ruido de la detonación, se echa al agua y le trae en triunfo el botín.

También se ve un día sin arma, ni aparejo de pescar hacia el cercano valle, donde corren cristalinamente.

Y se ven pastores de tez bronceada que abrevan sus rebaños, mujeres jóvenes de bien proporcionada estatura, la garganta adornada con cadenas de cuentecitas rojas, que buscan agua con cántaros que presentan todavía la forma clásica, usada desde hace siglos.

Se puede hacer una visita al anciano que vive en la cercana Kasbah (casquillo). Le ofrecerá una taza de té mezclada con menta, tronará contra el sultán que ha abierto su casa al pecado (aludiendo a los aparatos fotográficos, automóviles y luz eléctrica) y si tratas de convencerle de que el progreso no es pecado, te contestará con una triste sonrisa.

Pero si por casualidad le hablas de la nueva escopeta y de los cartuchos sin pólvora se apresurará a preguntarte adónde los podría adquirir.

En otra colina vecina se ve el pequeño edificio blanco que encierra la tumba de un santón; por encima de la reluciente cúpula se elevan las copas de olivos milenarios. ¡Que bien se está allí! La vista abarca mucho más allá del bosque de naranjos, bordeado por el río.

Un día nos hicimos subir allí arriba nuestra cerveza. Verdad es que nos recordará un poco la conciencia, porque el árabe ve con malos ojos que los extranjeros se acerquen a sus santuarios, que sacquen fotografías de ellos y más les pesa aún que coman y beban allí cerca.

Así es que tuvimos un pequeño sobresalto al ver subir por la pedregosa senda buen número de jinetes, cuyo exterior nos infundió poca confianza.

Al vernos se aperraron, ataron sus caballos y se reunieron como en Consejo, cerca del muro del santuario.

Allí cuchichearon y nos echaron miradas amenazadoras. Recordamos haber oído decir que en el país se predicaba la guerra santa, y estos moros de tez negra, con sus largas carabinas y sus vestiduras oscuras, hacían cara como si... ¡No somos más que tres y ellos son siete! Ya se desprende uno del grupo y se nos acerca con diabólica sonrisa, mientras que las miradas de los demás le siguen con visible interés. Al hallarse delante de nosotros, dice:

«En cuanto hayas vaciado la botella, mercader, tendrás la bondad de darme...»

Y después de recibir las botellas de nuestras manos, vuelve a montar y se aleja con su botín.

Desde luego sabíamos qué destino había de haber a nuestras botellas. El rico mercader de Asimur suele adornar las paredes de su casa con antiguos platos holandeses; en la choza del pobre labrador unas botellas vacías hacen el mismo servicio.

El hecho más culminante de nuestra estancia en Melilla fue una caza de zorros, dispuesta en honor nuestro por nuestros amigos Uled Rachmon y Uled Fordy.

Además de nosotros, tomaron parte en ella catorce árabes a caballo; sus largas carabinas en la mano, el blanco albornoz hinchado por el viento.

Una docena de ojeadores tenían a su cuidado los perros, unos cuantos lebreros árabes de gran talla, animales recelosos y a punto siempre de morder, conocidos ya en Génova en tiempos de los Doria; además una porción de foxterriers. La cacería resultó altamente pintoresca y rica en emociones; cazamos aquel día cuatro zorros... los ojeadores se llevaron los hígados, que son considerados como medicamento contra no sé qué dolencia.

Al día siguiente, el último de nuestra estancia, entregamos a nuestros criados el último carnero para que celebrasen una fiesta con sus amigos, y a buen seguro será este día el que les habrá dejado más claros recuerdos de su estancia en la Melilla.

G. AVER.



LOS INGENIEROS EN MELILLA

El importante servicio de comunicaciones en la plaza y en el campo de Melilla está asegurado mediante líneas eléctricas y telefónicas, que ligán las posiciones de Sidi-el-Hach, segunda caseta y la Restinga con la plaza, los fuertes del campo exterior y otros muchos, y por medio de numerosas estaciones ópticas que enlazan la central, Hipódromo, segunda caseta, Sidi Musa, Atalayón, etc., a más de las establecidas para el servicio de las brigadas.

Las estaciones de telegrafía sin alambres, que los ingenieros militares tienen establecidas en Melilla y en Almería, funcionan admirablemente; por ellas se hace una gran parte del servicio oficial aliviando el del cable directo y estaciones civiles.

Ancho campo ha tenido para desarrollarse el servicio del zapador, y aún ha de recibir, seguramente, mayor extensión, cual lo exige la clase de guerra y de enemigo que reclama avances progresivos del verdadero anclaje y fuerte posesión que dan las obras de campaña, y seguridad de las líneas de comunicaciones por iguales medios.

Háanse construido atrincheramientos y obras de campaña en Sidi Hamet-el-Hach, Sidi Musa, Atalayón e Hipódromo; reducidos y blocaus en el Lavadero, cerca de la segunda caseta, en Camellos; se han talado y voado aduare y obstáculos para despejar el campo de tiro y restar abrigos al enemigo, a fin de proteger la vía férrea, dotando a las obras construídas de esa magnífica defensa accesoria que se llama alambrado y de petardos y hornillos de explosivo, que habrán de causar desagradable sorpresa, a los moros en sus atrevidos ataques nocturnos. Es muy posible que la existencia de estos medios auxiliares, no desconocida por aquéllos, haya influido en el «retiramiento» de la vía férrea.

A estas obras y otras muchas que no citamos, deben sumarse las efectuadas en los fuertes, campo exterior, Restinga y Cabo de Agua. Los muchos millares de sacos terreros, piquetes y kilómetros de alambre de espio consumidos, son signos de la extensión de estos trabajos.

No han sido menos numerosas las obras de castrametación, realizadas por los zapadores: pozos, abrevaderos, depósitos de agua, sombreros para millares de mulas y caballos, barracones de madera para servicios varios, espigones y embarcaderos, etc.; todo lo cual, unido a otra clase de obras de viabilidad y de arreglo en los fuertes y campo exterior, arroja un total de trabajo muy considerable.

Los ferroviarios han acudido al entretenimiento, servicio de vía y obras y tracción de la vía férrea de la compañía «Minas del Rif», que tan útiles auxilios presta en el trayecto del Hipódromo hasta las posiciones más avanzadas de Sidi Hamet-el-Hach, vía objeto de anteriores frecuentes destrucciones por parte de los rifinos, que llegaron, en una noche, a levantar carriles y traviesas en tres trozos, que sumaban un kilómetro de longitud. Los trabajos de reparación y de explotación, se han hecho muchas veces bajo el fuego enemigo, que produjo sensibles bajas.

Para nadie es un secreto el brillante resultado obtenido por los servicios de aerostación y alumbrado en campaña. El magnífico observatorio que se llama globo, ha permitido conocer los secretos del Gurgú, ha proporcionado indicaciones utilísimas al tiro de la artillería, para batir las mesetas hondas y barrancadas que servían de abrigo a los kabiliens, y ha contribuido a dificultar sus ataques, a dispartarles la tranquila posesión de los caminamientos naturales hacia nuestras posiciones, y a causarles no pequeño número de bajas.

Se han establecido proyectores potentes en Camellos, en el Hipódromo, en la plaza, y se hacen trabajos para la oportuna y conveniente utilización de otros varios aparatos.

CRÓNICAS DEL BOULEVARD

El día de la Virgen

Decir «el día de la Virgen», es decir, el día grande, el día esperado, de San Sebastián.

Desde hacía muchos días, en las fondas, cantinas, casas de huéspedes y demás sitios donde se da de comer al hambriento, mediante un estipendio elevado, se venían haciendo grandes preparativos.

Todos los colchones útiles estaban preparados para prestar servicio; todos los rincones tenían una cama o un catre al que había de sacárselle dulce jugo.

Tres días antes, los trenes del interior vomitaban viajeros, notándose que mientras que e los expresos y rápidos bajaba poca gente, los correos y mixtos, traían espantable cantidad de ciudadanos que huyen de esa chicharra que debe hacer por ahí abajo, donde, según mis noticias, el que tenga ese mal gusto, puede untar pan en el asfalto líquido de la vía pública.

El día de ayer fue verdaderamente inenarrable: no cabe su descripción en todo un número de este periódico, que gradúa los favores con cuenta gotas, todos los establecimientos, tanto vinícolas como refrescantes, estuvieron atiborrados de sedientos, que sólo por el placer de fastidiar al ministro, y por el calor que hacía, no querían salir de ellos, ni para ver el mujeriego.

¡Dios, que paciencia se necesita para no ir haciendo barbaridades por las calles! Es que van verdaderamente abracadabrantés, con esos trajes nuevos que permiten fortarse todo género de conjeturas.

En el Boulevard, se ponía uno malo. Si se sentaba para verlas pasar, se mareaba; si paseaba junto a ellas, le daban vahí-

dos y le flaqueaba todo. ¡Cuan grande fue Mahoma que permitió los harenas!

A la hora de comer, el espectáculo del turno pacífico, junto a las mesas de los restaurantes, causaba el natural regocijo entre los que estábamos esperando el cocí y la lechuga, para comer en mangas de misa, mientras pensábamos en las pesetas que les costaría a aquellos otros pobres, el mal comer, de prisas y corriendo una chuletitas...

Los franceses son gente más práctica; no todos, pero sí muchos, se traen el almuerzo en una cesta y una vez terminado el paseo en el Boulevard, se sientan en un banco, ellas tan elegantes, ellos con chaqué, sombrero de paja, botón en el ojal y gemelos en bandolera, tiran de servilleta... y tan ricamente.

Para dar una idea de la gran multitud que después de comer había en los cafés, sólo diré que yo, yo mismo, que llevo aquí cerca de tres meses y que por consiguiente sé ya donde meterme, no he podido tomar café. Seguramente no lo creen mis lectores, y sin embargo, nada hay más exacto.

El tiempo se ha echado a perder; la tarde estaba más negra que conciencia de neo y sin embargo, la gente iba, en interminable procesión camino de la plaza de toros.

Desde por la mañana había aparecido el cartelito de «no hay billetes» y en la plaza íbamos a estar sólo los quince mil espectadores que caben.

Al llegar a lo alto, después de ver desfilar más de 300 automóviles y un número incalculable de coches, que entre todos hacían correr grave riesgo a la gente de a pie, y de echarme al colete las 63 escarteras finitas... vá y me encuentro a «Montemar» completamente atribulado. ¡Se había dejado en casa la entrada!

Hemos procurado arreglar aquel desaguisado, pero el implacable

cartelito de «no hay billetes» había alejado de las taquillas a los empleados y los señores del Consejo de Administración y aunque en el asunto ha mediado hasta uno de los matadores, no ha podido ser convencidos los irreductibles porteros y «Montemar» ha tenido que regresar en busca de la entrada y volver a la plaza, cuando se estaba lidiando el torero de los murvies.

Estos han dejado de los murvies. ¡Bravos en el primer tercio, los seis han cumplido bien, pero en banderillas y muerte, los seis también han sido unos verdaderos pícaros, buscando las taleguillas, defendiéndose, achuchando... en fin, con todas las de la ley que asignamos a los murvies.

Bombita ¡mi idolito! ha tenido una mala tarde salvo banderilleando al quinto que ha levantado al pupete esperemos el desquite que no tardará en llegar. ¡Me lo dice el corazón!

Cocherito de Bilbao, regular, mucha voluntad. Para hoy lunes, hay encerrada una corrida de Muira, con los mismos matadores.

A la hora en que escribo 4.23 de la madrugada, está cayendo una horrible tormenta. Lluève de una manera, como hace mucho tiempo no se ha visto.

¡Qué pasará dentro de 12 horas!

La noche ha sido animadísima. Por las calles, brillantemente iluminadas, han pasado miles de personas que han visto los fuegos, han oído las músicas y después han llenado completamente los teatros, los cines, etc.

Por cierto que en el Circo actúa una compañía de ópera italiana... infantil, de la que ya habiáremos.

En el Gran Casino ha habido un festival brillantísimo; estaba intransitable. ¡Buen día de la virgen hemos tenido! Pero como llueve!

A. GORROCHATEGUI

FOLLETIN LA CASA DEL RINCÓN

Véase en 1.ª plana

RIPIOS FESTIVOS

DE CAZA

Para Práxedes Toledo, que me prometió un gazapo y no he visto ni una oreja... Hoy le pongo como un trapo a ver si le meto en miedo y me manda la parva.

Habiéndome robado el albedrío un mor tan infamito como mío, ya vuelvo, de repente, al buen consejo, me dediqué a la caza del conejo. Y cuando estaba ajeno de cuidado, un día me vino a la cabeza, esperando el cruzar de un rando bicho, apareció de pronto en cierto nicho, meneando la oreja, una linda coneja, fiamante, nerviosilla, primorosa, en un punto y afana.

Que era, por lo de rubia y lo graciosa digna de ser morena y sevillana. Cuando miraba atento el caso singular de aquel portento, con voz cazadora, me dijo: «¿Qué confuso me dejé...»

«¿Soy cazador?, me dijo en dulce queja... Soy cazador, le dije, ¿Y vos, señora? —Yo, dijo, soy coneja.

¡Verdad que es la añición por estas cosas humanas, crías, brutas y vicia...»

«En cambio vuestras carnes son sabrosas y hacen cada guisado de primera. —Decídme, cazador: ¿Qué suerte ha sido de una escopeta impla, en cuya puntería, galla casi siempre un bicho herido? ¡Escopeta, cuyo ojo era una cosa, para los cazadores, asombrosa, para nosotros, mala...!»

«La que a mí hijo mayor lo dejó cojo! ¿En dónde pone el ojo, sin consideraciones, pone luego la bala, o, por mejor decir, los perdigones. —No acierte a quién, señora, dímela esa zarzuela, que ahora, porque en Logroño, igualantes que ahora, ha habido siempre buenas escopetas. —¿A quién? ¡Al más temido cazador que ha esparrado español, terror de cabo en cabo. —Herodes a cazados maldicido, terrible y sanguinario cazador que un día me mandó a treir el rabo, dejando al descubierta mi pudor. ¡El que arrancó una oreja de un conejo infeliz, y a quien por una «meja» lo deja sin nariz! ¡El que anduvo buscando las cosquillas a mis pobres chiquillas, blancas garzas de inocencia pura, las que en una ocasión—¡oh santos cielos! dejaron a sus pies todos los pelos de las lindas cinturas! —No lo advino, coneja, quién pudo ser el fiero sanguinario, o por mejor decir, patibulario. —¿Quién ha de ser? ¡Lo dicen las esteras! Le llaman don Francisco, y en legando el coito, arma más cisco que en tantos terribles de carreras. —No os den ningún cuidado tales ímpetus fieros, porque ese cazador tan afamado, solo caza en verano, y ya no caza más que mataderos, y de modo que que mataderos, y ya no caza más que mataderos...»

«Nada de eso, coneja! —De modo que da paz a los gazapos? —De modo que se ceban en bichos inocentes, sino en caza de alguna más cuantía? ¡Eso es tener muy buena puntería! ¡Pues ya no temblor! ¡Y no hay cazadores! De todo modo que me importa ya ni un bledo! ¡No me infundan pavores ni Práxedes Toledo ni veinte compañías...!»

«¡Quitando al otro, solo hay medianías. —Luis M. PINEDA

Distrito de Logroño

Vida municipal.—De festejos.—La casa por la ventana.

CENICERO, 17.—Es indudable que con un alcalde como el que tenemos, que une a su ilustración y amor propio especial entusiasmo por el cargo y una plantel de concejales dispuestos a cumplir lo mejor posible su cometido, la labor efectuada en los públicos asuntos tiene que exteriorizarse de una manera ostensible y beneficiosa, como viene sucediendo.

Todas las sesiones ordinarias se van celebrando sin interrupción alguna, y tan agradable resulta la marcha de las mismas, que el público que acude a presenciarlas es cada vez mayor.

Las comisiones resuelven entre semana los asuntos que, a ellas pasan, y con los informes presentados por escrito, bien puntualizados, la resolución de los mismos no se hace ni larga ni pesada, como tantas veces ha solido acontecer.

Para mayor abundamiento se ha colocado en el punto más céntrico del pueblo un gran tablón que se denomina de anuncios, donde con pliegos y estados bien explicativos se pone de manifiesto la vida toda del Municipio, incluidos las multas impuestas por la «Cédula» con expresión de los nombres correspondientes de los infractores y disposiciones de los infractores y disposiciones de la Alcaldía.

Si las cosas marchan por este camino todo irá bien, no sólo lo que menos se han de notar el respeto a la autoridad y las buenas costumbres, cosas muy poco tenidas en cuenta, especialmente por la gente joven, algunos de los cuales ya han sido multados, y por lo cual un gran grupo de mocitos tuvieron su desahogo en el Ayuntamiento anoche en el momento de la reunión que aquí se hace a Torre montalvo el día de San Roque.

En la anterior semana una brigada general de todas las calles y alcantarillas, quedando ahora a cargo del empleado de la limpieza pública el denunciar a los vecinos que no limpian la parte de la calle correspondiente a su casa, según está ordenado que se haga a diario.

En la sesión del domingo hubo dieciocho o veinte puntos a tratar en el orden del día; muchos de éstos se refirían a instancias presentadas por varios vecinos, pidiendo aclaraciones sobre cantidades reclamadas por la Alcaldía en concepto de débitos al Ayuntamiento en ejercicios anteriores.

Como la mayor parte pasaron a informe de la Comisión, ésta tiene para tres o cuatro días bien cumplidos, seguramente.

El último punto se refería a festejos y el acuerdo favorable a que éstos tengan lugar los días 3, 4 y 5 de septiembre, como de costumbre, se refirió por la tarde en otra sesión pública, en la que la Comisión de festejos, presidida por el señor Alcalde y con la asistencia de varios vecinos, dejó sentados los preliminares para los mismos.

Estos tendrán como base una corrida de toros, fuegos artificiales, funciones religiosas, partidos de pelota, conciertos y bailes públicos y de sociedad.

A los concejales de la Comisión señores Bazán, Azcárraga y Verde, se unirá para lo concerniente a la corrida los señores González (don Angel), don Rafael Sáez, don Toribio Sáez y don Antonio Maguregui, actuando como presidente el primero, señor Bazán, y como tesorero, el señor Maguregui.

Para costear los gastos ha quedado abierta una suscripción en la cual figuran hasta hoy los señores siguientes:

Ayuntamiento, 500; don Francisco Varea, 250; don Angel González, 250; don Casimiro Baños, 250; Casino de La Prateral, 250; don Santiago Verde, 100; don Ignacio Bazán, 100; don Felipe Lagunilla, 100; don Francisco Verde (hijo), 50; don Florencio Hernández, 50; don Felipe Pérez, 25; don Rogelio F. Bobadilla, 100; don Eradio Grijalba, 50; don Pablo Ruiz, 50; don Francisco Pérez Andrés, 50; don Domingo Montemayor, 50; don Ensebio García, 30; don Eusebio de la Fuente, 50; don Enrique Anguiano, 50; don Camilo Pérez, 50; don Sixto Solas, 25; don Rafael Sáez, 50; don Domingo Olavarría, 50; don Blas Sáez, 25; don Juan Baños, 25; don Baltasar Sáez, 100; don Sixto Prias, 50; don Agustín Sáez, 50; don Rafael Carreras, sin opción a devolución, 50; don José del Campo Díez, 50; don Rufino Lapuente, 50; don Hermenegildo Tricio, 100; don Antonio y don Eusebio Miranda, 100; don Toribio Sáez, 25.—Total hasta hoy, 3.225 pesetas.

La Comisión tiene entre manos varias cartas de otras tantas acreditadas ganaderías del campo de Salamanca, pero todavía nada se puede decir con seguridad; igualmente ha recibido ofrecimientos del Colmenar.

En cuanto a toreros, hemos de poder aplaudir a los que mejor vienen quedando en esta temporada, pues la Comisión tiene empeño en que la corrida resulte bien, dentro de lo que se puede pedir en una ciudad como esta.

La indicada Comisión estudia la manera de celebrar dos funciones de circo en la plaza de toros en los días 4 y 5, para lo cual quedan invitadas las compañías de este género para que envíen proposiciones.

Tenéis vosotros la culpa de que nuestro niño esté delicado y enfermo. Alimentado con NESFRAN y le veréis sano y robusto.

CALAHORRA, 17.—La Comisión de las corridas, ha estado muy entretendida estos días con viajes, cartas y telegramas, para organizar la fiesta taurina del 31 del actual y primero de septiembre, quedando ultimado el cartel para ambos días en la forma siguiente: Día 1.º.—Cuarto hermosos toros de cuatro años, del señor marqués de Villagodo, con los espadas Pazos y Tabernerito.

Día 1.º.—Cuarto de Ripamillán, se ha encargado don Felipe Saralegui, dentro de las atribuciones que la Comisión le confió. La reseña de los toros de ambas corridas, la daremos tan pronto nos sea facilitada.

Para el tercer día, no está ultimado el cartel, pero pronto se hará todo. Los carteles y programas llegaron de Valencia y son una preciosidad que también detallaremos. Ayer, día de San Roque, estuvo fresco y la animación de otros años, con las meriendas en los muertos, va desapareciendo sin embargo, se le rinde culto al glorioso patrón de nuestro vecino pueblo de Alfaro, a cuyo sitio irán siempre católicamente por su simpática fiesta sin vacas han desistido de ir.—Muro.

De fiestas.—ALFARO, 17.—Las funciones religiosas con que la parroquia mayor de San Miguel conmemoró la festividad del patrón San Roque, revistieron la pompa y solemnidad tradicionales, viéndose, como siempre, concurrir multitud.

Un buen orador sagrado estuvo encargado de hacer el panegirico del Santo y la capilla interpretó con gran esmero una misa de renombre maestro.

A las seis y media de la tarde tuvo lugar el anunciado festival de la jota, en que tomaron parte las tres siguientes parejas: doctores, Vicente Juan y Gregorio Nuel, doctores Dolores Mongay y Felipe Ardeita, y bailadores, Baltasar Laguna y Vidente Hernández; los dos primeros pertenecientes a la laureada rondalla Pignatelli, que dirige el maestro D. José Tremps, y con esto sólo quedan hechos suficientes elogios de sus excepcionales aptitudes en el manejo de la guitarra y bandurria.

También los demás estuvieron a la altura de su nombradía y satisficieron al público, que les aplaudió y reconoció su mérito.

Una observación tan sólo me tomé la libertad de dirigir a estos artistas, y es que ayer dejaron algo contrariado al público por no repetir el número de baile. En los días sucesivos les rogamos procuren complacerle repitiendo, si así lo desea el público.

Con un completo lleno en todas las localidades, se verificó anoche la segunda representación en el teatro, poniendo en escena «Amor ciego», «La divisa» y «Patria chica».

Las tres estuvieron muy bien representadas. Nos abstendremos de entrar en más detalles por ser ya las tres comédias de nuestro público y haberlas representado la misma compañía.

Sin embargo, haremos mención especial del director señor Rodrigo, que en los papeles de «M. Blay» en «Patria» y de protagonista en «Amor ciego», estuvo a gran altura, y de la señorita Alborns, primera tiple que nuevamente cantó en el auditorio con su privilegiada garganta.

La sala presentaba magnífico aspecto en las localidades de palcos que formaban una línea de bellezas elegantemente ataviadas; atrayendo hacia sí las miradas del público.

Los artistas recibieron muchas ovaciones y su labor gustó mucho. Ayer vinieron de Tarazona, nuestros distinguidos amigos don Mariano Bertodano, vizconde de Alcirra, la bellísima señorita Leonor Martínez y nuestro paisano don Manuel González.

Animadísimo estuvieron los bailes en ambos casinos; muchas y muy bonitas mujeres, gran alegría y ningún incidente desagradable.

Echague.

Sección de Nájera

Sección de Ayuntamiento. NÁJERA, 17.—La sesión municipal celebrada el lunes, a las ocho de la noche, presidió el alcalde don Buenaventura Alonso, y asistieron los concejales señores Caballero, Gasco, Oñate, Rioja, Jiménez, Garnica, Urbina, Pascual y Minguéz.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada. Se tomaron los siguientes acuerdos: Suprimir las pensiones de lactancias que hasta la fecha se han abonado a Anselmo García y José Bajo. El señor Caballero hizo la manifestación de no estar conforme con este acuerdo de sus compañeros.

Pagar a los herederos del alcaide don Juan Escudero las cantidades que se le adeudan sin descuento de ningún género, y gratificar a Arsenio Gutiérrez los trabajos extraordinarios que hizo durante la enfermedad de su compañero a razón de 0,25 pesetas por día.

Arrendar los pastos de la Alhambra de San Julián. Se sacarán a subasta el miércoles, 18 del corriente, a las once de la mañana. El tipo será de 200 pesetas pudiendo aprovecharse el rematante hasta el primero de julio de 1910. Los días de feria dejará entrar a pastar gratis a todo el ganado que a ella acuda.

Informar una instancia que los maestros dirigieron a la Junta Provincial con motivo de haberseles ordenado que ocupen las habitaciones que hay en las escuelas, lo mismo que ya lo tiene acordado la Junta local, o sea desfavorable a la petición de que se les abone la renta de casa hasta el 10 de julio de 1910.

Formar el padrón escolar cumpliendo la real orden de 23 de julio último.

Formar cuatro secciones para la renovación de la Junta municipal y quedar enterados de la circular insertada en el Boletín oficial del día 7 que trata de este asunto.

Suspender de este primer de septiembre la gratificación que se le tiene concedida a los maestros, de 50 pesetas anuales. Quedar enterados de un oficio de don Sinfiriano Urbina en el que dice estar conforme con que siga el arrendamiento de una casa de su propiedad para casa cuartel de la Guardia civil.

Adquirir un libro de actas, reintegrarlo y pagar los libros comprados para la contabilidad del pósito.

La campaña en el Rif

Lo que dice Weyler

En una entrevista ha dicho el general Weyler: —Si ya sé que me suponen próximo a ser jefe del Gabinete o jefe del ejército de operaciones. Hasta el momento, ninguna de ambas cosas. Lo primero, más fácil que lo segundo. Ir yo a Melilla, no le conviene a Maura. Sabe que diría desde luego lo que pienso decir al abrirse las Cortes.

—De encontrarme allá, desarrollaría un plan mío que no comunicaré a nadie. Sólo en el caso de una voluntad nacional expresa y resuelta, me embarcaría.

Respecto a Barcelona, si llegara a la Presidencia, aplicaría una política francamente liberal. Claro está que no dejaría incendiar conventos. Seguidamente, le vantaría el estado de guerra. No me explico que un Gobierno pueda mantener más de ocho días la suspensión de los derechos constitucionales. Cuando tal sucede, es que el Gobierno que lo impone carece del apoyo de la opinión, y sin opinión no se debe gobernar.

Entró luego a tratar de la cuestión de Marruecos, y se animó su rostro y se encendieron sus pupilas. Largo y tendido discursó acerca de la ocupación y acerca de la aptitud y del valor del Ejército que son insuperables.

De pronto, exclamó: —¡Ah! Quiero destruir una leyenda que se ha formado al rededor de mi nombre. No se excedió de su obligación, cual se asegura, remonstrando el Congreso. Recibió orden de ejecutarlo y cumplió. Atacado reciamente, tuvo que alentar a sus soldados, y allí perdió la vida. Era un general inteligente y valeroso. En mi poder obran cartas que a su tiempo exhibiré.

—Algo de mi gestión hay en Melilla. De mí partió el pensamiento de adquirir cañones Schneider.

—Con Notas ó sin Notas, el Ejército ha de vindicarse. Lo contrario sería una insensatez.

—Las tropas triunfarán. Y ya en el Parlamento procuraremos que las responsabilidades se hagan efectivas.

EL DÍA DE AYER

El huracán.—Trabajos interrum-pidos.—Tiendas levantadas.—Ranchos sin lumbre.

Ampliamos las noticias de ayer. En la pasada noche se reprodujo la niebla y ella fué motivo para aumentar la vigilancia en toda la línea.

Pero a media noche cesó la calma, surgiendo terrible vendaval de poniente.

No sólo se llevó el viento las nieblas, sino que puso en conmoción todos los campamentos.

Bastantes tiendas cayeron a tierra. Muchas volaron, siendo preciso ir a recogerlas a larga distancia. Las que se mantuvieron sobre sus cordeles no fueron arrancadas porque los soldados clavaron con firmeza las estaquillas, luchando firmemente contra el vendaval.

Melilla amaneció envuelta en nubes de polvo.

Penetra éste por los resquicios de puertas y ventanas, invade las habitaciones, recluye a las gentes en sus casas.

Sólo salen a la calle los que tienen absoluta necesidad de aventurarse en este huracán rifeño, que en mar y tierra nos combate.

Los transeúntes que circulan por la Puerta de Santa Bárbara ó por el llano, sufren una verdadera granizada de piedrecitas que dan en el rostro y producen contusiones.

Los barrios exteriores han estado completamente desanimados. Para los efectos de la circulación y del comercio, puede estimarse el huracán de hoy como una verdadera catástrofe.

Y si esto ha ocurrido en el recinto urbanizado, supóngase lo que habrá acontecido en los campamentos.

El viento soplabá de una manera aterradora; muchas tiendas se rompían y otras eran arrancadas del cordeles.

Se intentó cocer los ranchos. Fué imposible. El huracán hubiera comunicado los fuegos de los hogares a las tiendas y a los objetos combustibles.

Éstos precisó que las tropas comieran los ranchos frios.

El huracán levanta montañas de arena y las arroja duramente, causando daño.

Los soldados se cubren los ojos con las manos y con los rostros, para no sufrir en las pupilas la ardiente granizada arenosa.

No es posible dar idea de la perturbación producida por el huracán.

Horas y horas ha durado, interrumpiendo toda acción, modificando todo plan, entorpeciendo todo propósito.

La enorme polvareda que el viento levanta, oculta el horizonte.

Sólo se divisan sobre la bruma los picachos altos del Gurugú, que turbamente se ven como si surgieran de una nube que los circundase.

Encargar al agente ejecutivo señor Nuñez para que proceda contra Pedro Ojeda por la deuda que tiene con el Ayuntamiento y pedir antecedentes a dicho señor Nuñez para que diga en que está el embargo que hizo a Rufino Ojeda de una parte de la casa de la calle de la Estrella por débito que éste señor tenía con el Municipio.

Aprobar una cuenta del depositario de 31 pesetas, por efectos timbrados.

A propuesta del señor Caballero se acordó dar un plazo prudencial a los herederos de Estaban Rioja para que arreglen ó derrumben la casa de la calle Cantones.

Y no habiendo más asuntos, se levanta la sesión.

EL AVANCE

La noticia.—Comunicándolo al rey.—Impresión en Madrid.

Las tropas españolas han iniciado el avance hacia Zeluán. El movimiento será combinado, pues el principio de las operaciones ha consistido en el envío de barcos con algunas fuerzas a la Restinga y otras que llegarán hasta Cabo del Agua.

Los barcos que las transportaban han llegado sin novedad. Estas son las primeras noticias llegadas a Madrid.

Al llegar el rey a Madrid, a las dos de la tarde, después de saludar a las autoridades y Comisiones que se esperaban, se separó del grupo conferenciando unos minutos con el ministro de la Guerra, suponiéndose que éste le daría cuenta del avance.

Después marchó a Palacio, donde también fué el señor Maura, conferenciando con el rey durante una hora, en la cual le dió a conocer las noticias de Melilla, que después se hicieron públicas.

También se supone que hablaban de los fusilamientos de Barcelona.

A las seis y media visitaron al jefe del Gobierno, señor Maura, los ministros de Instrucción pública y Marina, y al ser preguntados de la salida de la reunión por los periodistas, dijeron respecto a los rumores sobre el comienzo de las operaciones de avance del ejército de Melilla, que únicamente sabían que habían desembarcado en la Restinga algunas fuerzas que condujo el cañonero «Pinzón».

El señor Lacierba ha manifestado a los periodistas que las noticias que se recibían serán inmediatamente transmitidas a la prensa.

A pesar de tales manifestaciones han seguido los rumores de haber comenzado esta madrugada el avance, asegurando por referencias recogidas en diversos sitios, que antes del mediodía habrá desembarcado en la Restinga una columna de cuatro mil hombres de todas las armas, desembarcando igualmente otra columna análoga en Cabo Negro, mientras que el general Marina al frente de doce mil hombres, ha emprendido la marcha hacia Nador.

El día en Melilla

Hoy ha amanecido en Melilla con un tiempo magnífico, habiendo cesado el fuerte viento de los días anteriores.

Al rayar el sol, los moros rompieron el fuego violentamente contra nuestras avanzadas, pero fueron ahuyentados por los cañones de las baterías españolas.

Ha llegado el vapor «Ciudad de Mahón» conduciendo fuerzas de la Guardia civil y provisiones.

Los reservistas

Las autoridades militares de Melilla han dispuesto que se organice una quinta compañía en los batallones que están en campaña y formarán exclusivamente con soldados reservistas a los que se destinará al servicio de guarnición.

En Ceuta

Dicen de Ceuta que siguen vigiliando las costas africanas para evitar el que pueda hacerse contrabando de armas.

Los cañoneros «Hernán Cortés» y «María de Molina», apresaron en la Puerta de los Pescadores un cábaro moro cargado con municiones, teniendo que sostener vivísimo fuego con grupos de enemigos que se hallaban apostados en la playa.

Otro hospital

La Asociación de pasteleros de Barcelona ha ofrecido al capitán general señor Santiago costear cincuenta camas, en el caso de que se instale algún hospital de sangre en la Ciudad Condal.

Preparando barcos

En el arsenal de Cádiz se activan los trabajos de construcción del crucero «Río de la Plata», el cual desempeñará servicios en aguas de Marruecos en el mes próximo.

También se están poniendo a todos los buques planchas protectoras arpilleras.

Ha llegado el crucero «Extremadura».

Llamado por el ministro

En el tren expreso de Andalucía ha marchado a Madrid el comandante general del apostadero de Cádiz, llamado telegráficamente por el ministro de Marina.

Donativos

Telegraffa de Valencia que los claveros de Nuestra Señora de los Angeles han destinado todo el dinero que tenían para festejos al aumento de la suscripción en favor de los reservistas.

De Zaragoza también dicen que esta noche se reúnen los señores de la Cruz Roja, a fin de tratar de los socorros que han de darse a las familias de los reservistas.

En muchos establecimientos de la capital se han colocado carteles diciendo que se admiten donativos con tal objeto.

Los habitantes de Zaragoza también se reúnen para acordar la cantidad con que deben contribuir.

El público

Al divulgarse la noticia del avance de tropas, entre el público de Madrid, se nota una gran satisfacción, calmándose la ansiedad producida por las dudas que en este punto se abrigaban.

Ahora se espera con gran confianza la acción de las armas. (Más detalles véanse en sección telegráfica.)

POR TELÉGRAFO

SANTO DOMINGO

Fiesta del barrio.—Viajeros

Suntuosa, amena y atractiva ha sido la fiesta que han tenido los vecinos de la calle de San Roque en honor de su patrón. Por la mañana hubo rogatía y misa, que se anunciaron con repique de campanas y cohetes.

Por la noche, las casas de la amplia calle se hallaban profusamente iluminadas con linternas, bombillas de colores y otras eléctricas, llamando a la atención el alumbrado de la casa del médico don Justino Prado. Cohetes, bombas y bengalas, se veían continuamente en el espacio.

Los vecinos invitaban a sus amigos con vinos, fiores y refrescos. La banda municipal amenizó el acto hasta las once de la noche, en que la gente joven y hasta los niños, rindieron culto a Terpsicore hasta el amanecer.

La carretera de Logroño a Burgos, en la cancha que da vista al Santo, se hallaba de bote en bote, constituyendo la fiesta una de las verbenas más alegres que se han pasado en la ciudad.

Para San Sebastián, ha marchado el director de la banda municipal don Manuel González con su pequeña hija y bellísima hermana señorita Esperanza González.

De Bilbao y Algorta volvieron el rico comerciante don Cándido Balcenas y sus dos hijos, los periodistas, dijeron respecto a los rumores sobre el comienzo de las operaciones de avance del ejército de Melilla, que únicamente sabían que habían desembarcado en la Restinga algunas fuerzas que condujo el cañonero «Pinzón».

El señor Lacierba ha manifestado a los periodistas que las noticias que se recibían serán inmediatamente transmitidas a la prensa.

A pesar de tales manifestaciones han seguido los rumores de haber comenzado esta madrugada el avance, asegurando por referencias recogidas en diversos sitios, que antes del mediodía habrá desembarcado en la Restinga una columna de cuatro mil hombres de todas las armas, desembarcando igualmente otra columna análoga en Cabo Negro, mientras que el general Marina al frente de doce mil hombres, ha emprendido la marcha hacia Nador.

El día en Melilla

Hoy ha amanecido en Melilla con un tiempo magnífico, habiendo cesado el fuerte viento de los días anteriores.

Al rayar el sol, los moros rompieron el fuego violentamente contra nuestras avanzadas, pero fueron ahuyentados por los cañones de las baterías españolas.

Ha llegado el vapor «Ciudad de Mahón» conduciendo fuerzas de la Guardia civil y provisiones.

Los reservistas

Las autoridades militares de Melilla han dispuesto que se organice una quinta compañía en los batallones que están en campaña y formarán exclusivamente con soldados reservistas a los que se destinará al servicio de guarnición.

En Ceuta

Dicen de Ceuta que siguen vigiliando las costas africanas para evitar el que pueda hacerse contrabando de armas.

Los cañoneros «Hernán Cortés» y «María de Molina», apresaron en la Puerta de los Pescadores un cábaro moro cargado con municiones, teniendo que sostener vivísimo fuego con grupos de enemigos que se hallaban apostados en la playa.

Otro hospital

La Asociación de pasteleros de Barcelona ha ofrecido al capitán general señor Santiago costear cincuenta camas, en el caso de que se instale algún hospital de sangre en la Ciudad Condal.

Preparando barcos

En el arsenal de Cádiz se activan los trabajos de construcción del crucero «Río de la Plata», el cual desempeñará servicios en aguas de Marruecos en el mes próximo.

También se están poniendo a todos los buques planchas protectoras arpilleras.

Ha llegado el crucero «Extremadura».

Llamado por el ministro

En el tren expreso de Andalucía ha marchado a Madrid el comandante general del apostadero de Cádiz, llamado telegráficamente por el ministro de Marina.

Donativos

Telegraffa de Valencia que los claveros de Nuestra Señora de los Angeles han destinado todo el dinero que tenían para festejos al aumento de la suscripción en favor de los reservistas.

De Zaragoza también dicen que esta noche se reúnen los señores de la Cruz Roja, a fin de tratar de los socorros que han de darse a las familias de los reservistas.

En muchos establecimientos de la capital se han colocado carteles diciendo que se admiten donativos con tal objeto.

Los habitantes de Zaragoza también se reúnen para acordar la cantidad con que deben contribuir.

El público

Al divulgarse la noticia del avance de tropas, entre el público de Madrid, se nota una gran satisfacción, calmándose la ansiedad producida por las dudas que en este punto se abrigaban.

Ahora se espera con gran confianza la acción de las armas. (Más detalles véanse en sección telegráfica.)

Sección Religiosa

Santos de hoy, 18 de agosto.—Santos Apolito, Lino y León, mártires; Santa Clara de Montefalco, virgen, y Santa Elena, Emperatriz.

Registro Civil

Inscripciones verificadas ayer: Nacimiento.—María del Carmen Encabeza Pérez de Guzmán Larrea, Asunción Oca Diez, María Asunción Lagala Santa Cruz.

Fallecimientos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

POR TELÉGRAFO

SANTO DOMINGO

Fiesta del barrio.—Viajeros

Suntuosa, amena y atractiva ha sido la fiesta que han tenido los vecinos de la calle de San Roque en honor de su patrón. Por la mañana hubo rogatía y misa, que se anunciaron con repique de campanas y cohetes.

Por la noche, las casas de la amplia calle se hallaban profusamente iluminadas con linternas, bombillas de colores y otras eléctricas, llamando a la atención el alumbrado de la casa del médico don Justino Prado. Cohetes, bombas y bengalas, se veían continuamente en el espacio.

Los vecinos invitaban a sus amigos con vinos, fiores y refrescos. La banda municipal amenizó el acto hasta las once de la noche, en que la gente joven y hasta los niños, rindieron culto a Terpsicore hasta el amanecer.

La carretera de Logroño a Burgos, en la cancha que da vista al Santo, se hallaba de bote en bote, constituyendo la fiesta una de las verbenas más alegres que se han pasado en la ciudad.

Para San Sebastián, ha marchado el director de la banda municipal don Manuel González con su pequeña hija y bellísima hermana señorita Esperanza González.

De Bilbao y Algorta volvieron el rico comerciante don Cándido Balcenas y sus dos hijos, los periodistas, dijeron respecto a los rumores sobre el comienzo de las operaciones de avance del ejército de Melilla, que únicamente sabían que habían desembarcado en la Restinga algunas fuerzas que condujo el cañonero «Pinzón».

El señor Lacierba ha manifestado a los periodistas que las noticias que se recibían serán inmediatamente transmitidas a la prensa.

A pesar de tales manifestaciones han seguido los rumores de haber comenzado esta madrugada el avance, asegurando por referencias recogidas en diversos sitios, que antes del mediodía habrá desembarcado en la Restinga una columna de cuatro mil hombres de todas las armas, desembarcando igualmente otra columna análoga en Cabo Negro, mientras que el general Marina al frente de doce mil hombres, ha emprendido la marcha hacia Nador.

El día en Melilla

Hoy ha amanecido en Melilla con un tiempo magnífico, habiendo cesado el fuerte viento de los días anteriores.

Al rayar el sol, los moros rompieron el fuego violentamente contra nuestras avanzadas, pero fueron ahuyentados por los cañones de las baterías españolas.

Ha llegado el vapor «Ciudad de Mahón» conduciendo fuerzas de la Guardia civil y provisiones.

Los reservistas

Las autoridades militares de Melilla han dispuesto que se organice una quinta compañía en los batallones que están en campaña y formarán exclusivamente con soldados reservistas a los que se destinará al servicio de guarnición.

En Ceuta

Dicen de Ceuta que siguen vigiliando las costas africanas para evitar el que pueda hacerse contrabando de armas.

Los cañoneros «Hernán Cortés» y «María de Molina», apresaron en la Puerta de los Pescadores un cábaro moro cargado con municiones, teniendo que sostener vivísimo fuego con grupos de enemigos que se hallaban apostados en la playa.

Otro hospital

La Asociación de pasteleros de Barcelona ha ofrecido al capitán general señor Santiago costear cincuenta camas, en el caso de que se instale algún hospital de sangre en la Ciudad Condal.

Preparando barcos

En el arsenal de Cádiz se activan los trabajos de construcción del crucero «Río de la Plata», el cual desempeñará servicios en aguas de Marruecos en el mes próximo.

También se están poniendo a todos los buques planchas protectoras arpilleras.

Ha llegado el crucero «Extremadura».

Llamado por el ministro

En el tren expreso de Andalucía ha marchado a Madrid el comandante general del apostadero de Cádiz, llamado telegráficamente por el ministro de Marina.

Donativos

Telegraffa de Valencia que los claveros de Nuestra Señora de los Angeles han destinado todo el dinero que tenían para festejos al aumento de la suscripción en favor de los reservistas.

De Zaragoza también dicen que esta noche se reúnen los señores de la Cruz Roja, a fin de tratar de los socorros que han de darse a las familias de los reservistas.

En muchos establecimientos de la capital se han colocado carteles diciendo que se admiten donativos con tal objeto.

Los habitantes de Zaragoza también se reúnen para acordar la cantidad con que deben contribuir.

El público

Al divulgarse la noticia del avance de tropas, entre el público de Madrid, se nota una gran satisfacción, calmándose la ansiedad producida por las dudas que en este punto se abrigaban.

Ahora se espera con gran confianza la acción de las armas. (Más detalles véanse en sección telegráfica.)

Sección Religiosa

Santos de hoy, 18 de agosto.—Santos Apolito, Lino y León, mártires; Santa Clara de Montefalco, virgen, y Santa Elena, Emperatriz.

Registro Civil

Inscripciones verificadas ayer: Nacimiento.—María del Carmen Encabeza Pérez de Guzmán Larrea, Asunción Oca Diez, María Asunción Lagala Santa Cruz.

Fallecimientos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

conocimientos de buen torero y su desmedido arrojo; no perdió la cara un momento, y se desahogó de sus enemigos de tres superiores estocadas.

Escuchó nutridos aplausos por sus faenas. Mazzantinito estuvo muy bien en uno de sus toros y bastante regular en los otros.

En Almedralejo se lidiaron ayer toros de Miura, de los que resultaron dos buenos y dos superiores, matando ocho caballos.

Pazos estuvo bien y regular en sus toros. El héroe de la tarde fué Angelillo, que en su primer toro estuvo muy bien, y al cuarto de la corrida lo banderilleó superiormente y lo tumbó de una monumental estocada, siendo sacado en hombros.

ER. PITRELLI.

Sección de Arnedo

ENCISO, 17.—Con un día espléndido y hermoso, se rindió culto ayer a nuestra excelsa patrona la Virgen de la Estrella, celebrando una misa solemne y gran procesión, amenizando el acto la música y la banda de música de la localidad. La misa estuvo a cargo de don Cipriano Vicioso, con los diáconos don Felipe Reinares y don Angel Pérez, y el sermón estuvo a cargo de don Víctor Loza.

Terminado el culto, la banda de música y dulzaina, acompañando a la autoridad eclesiástica y civil, se trasladaron a casa de don Manuel Ruiz, mayorazgo de la Virgen, donde fueron obsequi

El sobrestante municipal señor Argüelles, ha sido encargado de presentar un diseño de escudo para la iluminación de gas de la fachada del Palacio Consistorial, que se ha de lucir por primera vez durante las fiestas de San Mateo.

La Compañía de Maderas Sierra, 4, Bilbao

GASA DE HUESPEDES DE ANDRES MARZO SAN BLAS, 6, 3.º - LOGROÑO

Por la Caja de reclutamiento han sido citados para que comparezcan el día 26 del actual en las oficinas de la misma los excedentes de curso de Antonio Francisco Palacios, Pablo Antonio Alonso, Manuel García Prias y Cándido Eñas Artechu.

El dueño de la Peluquería Higiénica pone en conocimiento de su parroquia y de el público en general, que aunque él está ausente, su establecimiento tiene personal práctico, tanto para el servicio de tictoc, como para hacer toda clase de postizos por modernistas que sean. Muro de la Mata, 6, ent.º

Cazadores y deportistas Escopetas garantizadas de las mejores marcas, efectos para cazador, cartuchera, cestas para campo, frascos Thermos, poleas y pesas Sandow y toda clase de armas cortas, corrientes y modernas. Casa Maguregui, Perdición recibido sobre wagon completo

En la iglesia de Santiago el Real se celebrará mañana los solemnes cultos mensuales al glorioso patriarca San José.

Agua Colonia Orive. Comparada en precio y clase, prefiérela todo el mundo a las mejores del extranjero. Quien la usó una vez rechaza todas las marcas y es el mejor propagandista de la Orive. Venta en Logroño: Droguería Moderna

Queso manchego legítimo acaba de recibir Sucesor de Eugenio Fernández

Mañana, jueves, se jugará en nuestro frontón un partido entre Chiquito de Madrid y Lechuga, contra Peré y Rana, a sacar del cuadro tres.

Moliner agradecido II En vista del buen resultado que siempre me dan las piquetas ó cachillos para picar piedras francesas y de Trejón, comprados a los señores Carlos Trauschke y Compañía de Logroño, lo recomiendo a mis colegas por si no conocen la casa. Mercado, 114.

Jamones de Avilés y la Sierra muy superiores Ultramarinos Viuda de H. Arza

Por usar armas sin la correspondiente licencia, ha impuesto el señor gobernador civil 75 pesetas de multa a cada uno de los jóvenes de esta capital Ricardo Lestao, de 17 años, y Francisco Ramírez, de 18.

GRUA.—Se vende una, giratoria, con pluma de 18 metros de larga y potencia de cuatro ó cinco toneladas; muy útil para los maestros de obras. Razón, J. Esteban y Viuda de H. Arza, Delicias, 5.

A. Muro.—Fotógrafo Muro de la Mata, 1.—LOGROÑO

Por aborrotar a hora descompasada han sido denunciados en Ceniceros los vecinos Santiago Villar Miranda, Rufino Caballero Rivera, Liborio Obarría López, Eusebio Fernández Bobadilla y Julián Berenzos Rodríguez, a quienes el señor Gobernador ha impuesto una multa de 75 pesetas a cada uno.

También han sido multados en la misma cantidad los gitanos Ricardo Piza Gavarrí, de Corera y Pedro Antonio Castillo, de Burgos, por uso indebido de armas.

Ezequiel Pinillos, MODISTA San Blas, 28, entresuelo Confecciones y Academia de corte

PAPEL DE FUMAR JOB PIDASE EN LOS ESTANCOS Depósito: CASA MAGUREGUI

La Guardia civil de Ribafrecha puso a disposición del Juzgado a los jóvenes Eulogio Sáenz Ruiz y Julio Laencina Sáenz, como autores de la sustracción de tres copios de la casa propiedad de don Cipriano Calderón Torre, ocurrido el día 8 del actual.

OFICIALES.—Se necesitan en el taller de modas de Tecla Martínez.

QUESOS Nata, Bola y Manchego, de las mejores marcas, acaban de recibirse en el Pabellón de la Plaza de Abastos.

Noche salieron las fuerzas de Bailén a practicar ejercicios en la Grajera estando cuatro horas, de diez a dos.

Los soldados adelantan visiblemente en el perfeccionamiento de la instrucción militar a que están sometidos.

Fluido V. 2 contra arañuelos y pulgones.—Antonio Pernas, Logroño.

Los Bandidos del COLUMBIA es el título del episodio que publica esta semana «La Vuelta al Mundo de los Piletes», y en el que la emoción alcanza su grado más alto.

Completando la noticia que ayer dábamos respecto al descubrimiento del robo en la calle de las Delicias, diremos que a ello ha contribuido también de un modo tan poderoso como eficaz la guardia municipal, tanto por las confidencias que tuvo y que fueron una pista decisiva, como por el descubrimiento de los objetos robados.

Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, la dispepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja y el enfamecimiento, curándose la neurastenia gástrica.

RUIZ Colegio, 16. DENTISTA Logroño

Más telegramas Madrid 17.—(Varias horas).

Lo que dice un ministro El ministro de Marina, hablando hoy con los periodistas, ha contestado de un modo bastante fuerte a las declaraciones que acaba de hacer el general Weyler, (en otra sección las publicamos).

Ha manifestado el general Ferrándiz que es muy cómodo proceder como lo hace el general Weyler, al decir que tiene un plan de campaña, sin decirlo a quien puede utilizarlo, de este modo, si el plan que va a desarrollarse se publica, dirá el luego que po sea otro distinto y mejor; y si sale bien, dirá que ambos planes coincidían.

A los periodistas ha llamado la atención que se acuse públicamente de esa falta de seriedad a un general.

También ha dicho el ministro de Marina que en cuanto a la afirmación del general Weyler de que el gobernador Barcelona de un modo liberal, si se le pusiera a prueba se vería el número de fusilamientos que en estas circunstancias le veba a cabo.

Captura de un criminal Con motivo de un anónimo, la policía ha capturado a José María González y la amante de éste, a quien denunciaron como autores del crimen de la calle de Tudescos, en el que fué víctima Vicenta Verdier.

El detenido niega ser el autor del delito que se le imputa. También ha sido detenido un matrimonio dueño de la habitación en que se hospedaba José.

Este ha sido algún tiempo en Burdeos, y donde fué un agente de la policía con objeto de averiguar detalles, y el cual no perdió de vista a la citada pareja hasta que regresó a España, y la detuvo.

Regatas en Santander Participan de Santander que a las cinco de la mañana ha llegado de Cowes el balandro «Iraño» conducido a bordo al duque de Medinaceli.

A las doce llegó el balandro «Hispania» del rey don Alfonso siendo saludado por los pitos de todos los vapores, así como también las sirenas.

El público desde el muelle agita-ba los pañuelos saludando. Luego desde las casetas del Jurado, se dispararon veintiuna bombas como saludo a los capitanes que mandan los balandros.

Hoy en las regatas se ha corrido la segunda prueba para disputarse la copa de Santander, ganando el primer premio el balandro bilbaíno «Asturias».

otra de Sanidad y un grapo de artillería.

Esta división se formará en la sexta y séptima región (Burgos y Valladolid).

Pidiendo recompensas Se asegura que el general Marina ha propuesto al ministro el ascenso a generales de brigada de los coroneles Axó y Benedicto, y del empleo inmediato a un teniente coronel, un comandante, 5 capitanes y 9 subalternos.

Combates de moros Telegrafista de Centa que los moros llegados a Tetán dicen que continúan los combates entre el Raisulí y la kabila de Benider, que es una de las más poderosas del Rif.

Los benideres han conseguido que se les unan las kabilas de los grupos de Beni-Ras y Anghera. Ambos bandos han tenido muchos muertos y heridos.

El Raisulí, mediante los diez mil duros que le entregó el Sultán por el rescate del inglés, se ha erigido en jefe, haciéndose propietario de muchos terrenos y ganados; pero los angherinos, le han robado los ganados.

Se confirma que los benideres se han apoderado de un cañón del Raisulí en el primer combate. Entre ellos Se calcula que los rebeldes del Roghi tuvieron en el último combate entre muertos y heridos 309 bajas, según noticias de Fez, y el famoso negro Guilof, que mandaba las fuerzas insurrectas, murió también en este combate.

En Fez han sido expuestas 40 cabezas de moros rebeldes. Los caides del ejército del Roghi, que fueron hechos prisioneros por los imperiales, sufrieron horribles tormentos, pues a unos les cortaron el brazo metiéndoles la mano en un aparato ardiendo y a los otros les cortaron un pie.

Se sabe que el Roghi, con el resto de sus maltruchas fuerzas, se ha dirigido hacia Beni-Urragal. Alarma en Barcelona Dicen de Barcelona que esta madrugada se produjo alguna alarma en San Andrés, con motivo de haberse oído varios disparos hechos por las fuerzas que custodiaban el convento de Jesús y María, contra unos sujetos desconocidos que pretendían asaltarlo.

Las tropas practicaron un reconocimiento, pero no fueron hallados los merodeadores. Huyendo de la quema Comunican de Perpignan que son muchos los españoles que llegan estos días allí, unos desertores y los otros republicanos, que huyen de Cataluña.

La intervención del Gobierno Ha dicho el ministro de la Gobernación que en la distribución de las numerosas suscripciones hechas para socorrer a las familias de los heridos y los reservistas, interviene el Gobierno, pero con el único objeto de dar facilidades para la recaudación de los recursos.

En marcha Esta mañana ha marchado con dirección a Melilla la guerrilla de voluntarios de esta corte. Han sido despedidos por el Ayuntamiento, las autoridades civiles y militares y un gran gentío que aclamó a los guerrilleros en las calles y en la estación.

De vuelta A las dos de la tarde han llegado de San Sebastián el rey y el infante don Fernando. En la estación les esperaban el Gobierno, las autoridades y funcionarios palatinos.

La recaudación La recaudación durante la primera quincena del mes ha aumentado en 45.000 pesetas. El ministro cree que la recaudación de este mes disminuirá con respecto al año anterior, por la suspensión de las reducciones a metalico.

No era cierto El señor Maura ha negado que el rey proyecta visitar los hospitales de la península donde hay heridos de la guerra.

El fusilado Baró Participan de Barcelona que José Miguel Baró, fusilado hoy, era empleado del Ayuntamiento y socio del Centro Nacionalista Republicano.

El bando del gobernador El gobernador civil de Barcelona señor Crespo Azorin, ha publicado un bando con motivo del levantamiento del estado de guerra.

Dicho bando es suave en la forma y conciso, es enérgico en el fondo. Más detenciones Continúan en Barcelona practicándose detenciones, las unas en virtud de declaraciones de los procesados, y las otras para someterlos a interrogatorios judiciales.

Han sido procesadas varias mujeres que amenazaron a un paisano por haber declarado contra uno de los detenidos. Un registro La policía ha registrado una finca situada en el pueblo de Triana, propiedad de Ferrer, el famoso director de la Escuela Moderna.

Donativo Un suscriptor del Diario de Barcelona ha entregado la cantidad de 500 pesetas para la madre del teniente de la Guardia civil señor Gabaldón. Convoy tiroteado A la hora de costumbre y escoltado por el regimiento del Rey, ha salido un convoy de Melilla para las posiciones avanzadas, siendo hostilizado por los moros, pero sin desagradables consecuencias.

En busca de un teniente El exministro liberal don Andrés Mellado ofreció 2.000 pesetas al mejor Ayudante, si se atrevía a ir al campo moro con objeto de averiguar el paradero del teniente señor Laportilla.

El resultado de la expedición del hebreo ha sido el saber que los moros no tienen en su poder a ningún prisionero y que se apoderaron del cadáver del capitán señor Fernández Martínez, despojándolo de los objetos de valor que llevaba encima y abandonando luego el cadáver.

Tiroteos También dicen de Melilla que esta mañana se oyeron algunos disparos en dirección a la kabila de Mezquita, siendo dispersados los grupos de moros para aparecer luego en las lomas lejanas.

A Chafarinas Con dirección a Chafarinas ha salido el crucero «Princesa de Asturias».

Altas de heridos En los hospitales de Melilla han sido hoy dados de alta el comandante señor Lacanal, el capitán don Leandro Fernández y varios soldados heridos.

Moros amigos Algunos moros adictos a España han efectuado hoy operaciones en el campo de Melilla, para combatir a los rifeños.

Estos han construido trincheras en las laderas del monte Gurgulí más próximas a nuestros campamentos del Zoco. Touristas Continúan llegando a Melilla numerosos turistas, que van a presenciar las operaciones de la campaña.

AL CERRAR Madrid 18.—4 m. Avance aplazado Sigue afirmándose en los centros, que ha sido aplazado el avance de nuestras tropas en Melilla.

Los confidentes A bordo del crucero «Princesa de Asturias», se dice que iban embarcados algunos moros confidentes para que determinasen con exactitud los zocos de Nador, donde los moros celebran sus martes.

Temblor de tierra En Cádiz se ha dejado sentir un fuerte temblor de tierra, quedando agrietadas algunas casas.

Reparto a los heridos El presidente de la sociedad El Fomento de Barcelona ha visitado los hospitales repartiendo entre los heridos civiles y militares treinta mil pesetas y además a la madre del teniente de la Guardia civil señor Gabaldón le será concedida una pensión anual de cinco mil pesetas.

Un donante desconocido ha entregado al general Santiago la cantidad de mil pesetas con destino a los militares heridos en Barcelona y Melilla. Parte oficial Según el parte oficial que se ha recibido desde Melilla, no ocurre novedad en el Peñón, Alhucemas ni Cabo de Agua, habiéndose corrido el enemigo hacia Nador, donde se nota bastante movimiento.

Los moros del Gurgulí han sido tiroteados desde Sidi-Hamed y Sidi-Musa. En el tiroteo de esta mañana ha tenido el enemigo numerosas bajas según noticias que se han recibido por Frajana y por el confidente «Gato» y varios policías.

El enemigo huyó después de sostenido fuego, a los barrancos de Mezquita. El convoy de hoy ha sido ligeramente tiroteado, y resultó muerto un soldado.

El crucero «Princesa de Asturias» se aproxima a la playa, bombardeando el zoco de Nador con buen resultado, regresando al fondo de la bahía, como igualmente el cañonero «Pinzón».

“GENERAL”, Compañía Inglesa de Seguros contra incendios y explosión, a prima fija. Autorizada legalmente en España, y tiene constituidos los depósitos que exige la nueva ley.

CAPITAL: Suscrito.—850.000 libras esterlinas. Desembolsado.—212.000 id. Inspector regional Don Francisco Ceniceros, calle de Sagasta, 35, 2.º izqda., Logroño.

Representante de la provincia de Navarra, don Joaquín García Jalón, con residencia en la actualidad en VIANA (Navarra). VENTA DE CASA

La persona que quiera comprar una, situada en esta ciudad, calle de la Industria, núm. 3, puede tratar con don Saturno Suso, en Haro. A los industriales

Acetites minerales para dinamos, motores, turbinas y maquinaria fina y ordinaria. Grasa consistente, valvulina y desincrustante. Importación directa de fábricas en barriles y latas, petroleras y bidones de 3 litros.—Pedir muestras y precios. Paños para limpieza de máquinas. Dirigirse a Pablo Tamayo, Sagasta, 35.

Tintorería de París Ed. Deslandes :: San Sebastián Limpieza y tintes perfeccionados de todas clases de trajes, vestidos y prendas confeccionadas. A Despachos.—Logroño: H. de B. Aigualepe, Portales, número 60. Haro: Comercio de José Cervero. Calahorra: Melitón Madroñán. ** ESMERO * ECONOMIA **

Compra y venta de fincas AGENCIA MENAC Esta casa gestiona, con la más absoluta reserva, la compra y venta de toda clase de fincas dentro y fuera de esta población. Hay en venta varias fincas, calle del Mercado, 4, bajo, de 10 a 12.

Herrero y Riva BANQUEROS.—Logroño, COTIZACIÓN DE LA BOLSA DEL DIA 17

Table with 2 columns: Instrument type and Price. Includes Interior 4 por 100 al contado, Amortizable 5 por 100, Banco Español del Río de la Plata, etc.

Giros y cartas de crédito sobre las principales plazas de España, Europa y América, cuentas corrientes, descuentos, depósitos, compra y venta de valores españoles y extranjeros, cambios de moneda y toda clase de operaciones bancarias.

BOLSA Saturnino Ulargui é Hijo BANQUEROS.—Logroño, COTIZACIÓN DEL DIA 17

Table with 2 columns: Instrument type and Price. Includes Interior 4 por 100 al contado, Amortizable 5 por 100, Banco Español del Río de la Plata, etc.

Compra venta de valores cotizables en las Bolsas nacionales y extranjeras. Cuentas corrientes, depósitos, giros, cartas de crédito y toda clase de operaciones bancarias.

SATURNINO ULARGUI É HIJO Canje de Carpetas Provisionales al 4 por 100 Amortizable.

Debido a presentarse en la Dirección General de la Deuda Pública, las carpetas provisionales de la Deuda Amortizable al 4 por 100 para su canje por títulos definitivos, prevenimos a los tenedores de ellas que desde esta fecha esta casa se encarga de realizar dicha operación.

Lanzagorta CORREDORES DE COMERCIO HOTEL ESPAÑOL

RUFINO GALLO Cours de Toulouse, 81 y 83.—BURDEOS

NODRIZAS * Para criar en su casa, en Albelda, casada, de 20 años, leche de 20 días, primeriza. Informarán, Barriocepo, 14, 1.º

* Se necesita para casa de los paños. Informarán, Mercado, 73, 1.º

Vacante de veterinario Se trata de proveer la plaza de veterinario de este pueblo, con la dotación anual de 1100 rubros de trigo, por la visita, y 125 pesetas por la inspección de carnes.

Las condiciones están en la Secretaría de este Ayuntamiento, para quien guste enterarse de ellas. El plazo para solicitar es el de 15 días, desde el en que aparezca este anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia.

1909.—El Alcalde, José Mangado. ¡LABRADORES! El que tengáis que injertar a escudete del 25 de agosto al 30 de septiembre, usar la nueva máquina de escudete, con patente de invención por 20 años. Se construye en el taller de Quintín Fernández, de Pradejón (Rioja). De venta en Logroño en casa Carlos Trauschke.

“GENERAL”, Compañía Inglesa de Seguros contra incendios y explosión, a prima fija. Autorizada legalmente en España, y tiene constituidos los depósitos que exige la nueva ley.

CAPITAL: Suscrito.—850.000 libras esterlinas. Desembolsado.—212.000 id. Inspector regional Don Francisco Ceniceros, calle de Sagasta, 35, 2.º izqda., Logroño.

Representante de la provincia de Navarra, don Joaquín García Jalón, con residencia en la actualidad en VIANA (Navarra). VENTA DE CASA

La persona que quiera comprar una, situada en esta ciudad, calle de la Industria, núm. 3, puede tratar con don Saturno Suso, en Haro. A los industriales

Acetites minerales para dinamos, motores, turbinas y maquinaria fina y ordinaria. Grasa consistente, valvulina y desincrustante. Importación directa de fábricas en barriles y latas, petroleras y bidones de 3 litros.—Pedir muestras y precios. Paños para limpieza de máquinas. Dirigirse a Pablo Tamayo, Sagasta, 35.

Tintorería de París Ed. Deslandes :: San Sebastián Limpieza y tintes perfeccionados de todas clases de trajes, vestidos y prendas confeccionadas. A Despachos.—Logroño: H. de B. Aigualepe, Portales, número 60. Haro: Comercio de José Cervero. Calahorra: Melitón Madroñán. ** ESMERO * ECONOMIA **

Compra y venta de fincas AGENCIA MENAC Esta casa gestiona, con la más absoluta reserva, la compra y venta de toda clase de fincas dentro y fuera de esta población. Hay en venta varias fincas, calle del Mercado, 4, bajo, de 10 a 12.

Nesfarina alimento completo fosfatado



ES EL MEJOR ALIMENTO FOSFATADO PARA NIÑOS PIDASE EN TODAS PARTES

Se venden en Cervera del Río Alhama, 70 cabras, abocadas a partir dentro de este mes. Informarán, Pablo Santa María, en Cervera, y en Logroño Nicasio Ledrán.

Ciruela claudia de clase superior, hay una partida muy importante de venta en Fuenmayor. Para informes el correspondiente de LA RIOJA

Dependiente Hace falta uno de dependiente para la peluquería de don José Medel, calle Grande, número 7, Calahorra.

Quadra permanente de Mulas de las mejores razas, alzadas y edades. Las vende en condiciones inmejorables, el tratante, Melchor Ruiz, Anguciana.

Dependiente de barbería Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación, en la de Isabel Caballero, en Ceniceros.

Aprendiz panadero, con principios ó sin ellos, hace falta para la panadería de doña Antonia Muñoz, viuda de Navarro, Calahorra.

Magnífica posesión Se vende en Ceniceros (Rioja), lindante con la estación; diez mil metros cuadrados cercados de paredes, jardines, huertas, agua, ha bitaciones cómodas para los amos y dependientes, almacenes, bodegas, cuadras, muelle-apartadero con el campamento a la de Tudela Logroño a Bilbao. Situación inmejorable para cualquier industria. Pormenores; D. Robustiano Pausa, Mercado, 110, Logroño.

Buen negocio para los vintateros si en su establecimiento muchos clientes deseen tener. Carguen vinos de las Bodegas Riojanas, para vender. Delicias, 1, Logroño.

Generos blancos y de punto camisas, corbatas, tirantes, para-guys y mil artículos de novedad, muy baratos, en el comercio de Santiago Labad Mercado, 72, Portales

Guarnicionero Se necesita un oficial que sepa cumplir con su obligación, y que sea soltero, en el taller de Joaquín Ramírez, en Lodosa.

Se desea tomar en arriendo amueblada, para oficina, en sitio céntrico, con buenas luces. Razón, Librería de LA RIOJA.

NOVIAS Flor de Azahar, nuevos modelos, en ramos y guirnaldas, se han recibido Librería de LA RIOJA

Caída del pelo Se contiene en el acto usando el legítimo PETRÓLEO GAL Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie No puede inflamarse

Este producto se halla de venta en la Librería de LA RIOJA NERVIOS La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migrañas, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes, se curan siempre tomando el acreditado Elixir Bertran, Venta en Barcelona, Farmacia del autor, plaza Junguerras, 2, Madrid, señores Martín y Durán, calle Tetán, 3, y en todas las farmacias bien surtidas de España.

Aguas sulfurosas, ferro-manganíferas, radio-activas DE ORMAIZTEGUI (Guipúzcoa) A una hora de San Sebastián y con estación en la línea del Norte son de eficacia reconocida en el tratamiento del escrofulismo, neuritis, herpetismo, catarros crónicos, caquexias, anemia y cloro-anemia. Obra como verdaderos fermentos metálicos, y las acciones curativas que desenvuelven se deben principalmente, según los notables trabajos del célebre doctor Robin, de París, al manganeso, que contienen en disolución. Médico-Director: Doctor don Ubaldo Castilla.

Establecimiento acreditadísimo, con más de un siglo de existencia. Servicio hidroterápico completo. Fonda inmejorable, con mesas de primera y de segunda, al alcance de todas las fortunas. Servicios especiales, precios convencionales. Facilidad de comunicaciones é itinerario cómodo por el ferrocarril del Norte: viaje directo hasta la estación de Ormaiztegui por los trenes correos, mixtos y expresos. Campaña alegre y fértil, capilla, alumbrao eléctrico, correo diario mañana y tarde. Para más informes, dirigirse a los propietarios

ZANGUITU HERMANOS, Ormaiztegui

Se arrienda piso con agua todo el día, y un amacén en la calle de las Delicias, 6. Darán razón en el principio de la misra.

OFICIAL CONFITERO Se necesita, que sepa cumplir con su obligación. Informarán en la Librería de LA RIOJA.

Casa de campo Se arrienda por 050 pta. diarios. Razón, Villa Marina, carretera de Lardero

Escuela práctica de comercio Director: José Molero Rojas Marqués Vallejo, 8, 3.º Logroño

En San Sebastián Casa de huéspedes de Victoria Vázquez é hijo. Servicio esmeradísimo. Comidas desde 3 pesetas. Hospedsje desde 6 pesetas en adelante. Sitio céntrico. Príncipe, 24, 1.º San Sebastián

Casa Se vende la señalada con el número 30, en la calle del Mercado (Portales). En la misma informarán.

Urgente Las mejores alpagas, cestas, cachuchos y soguería, todo bueno y más barato que nadie lo vende El Aragonés. Colegio, 15, y San Blas, 6, Logroño

Coches á Arnedillo Los mejores coches, los más cómodos, los de mejores tipos y los más baratos para conducir viajeros de Calahorra y desde Lodosa al Establecimiento y casas de huéspedes, son los de Melchor Jiménez y Martín González, de Arnedillo. Precio invariable, desde Calahorra, una pta.; desde Lodosa 150

Se vende un macho de 15 años, para la labranza, en 150 pesetas. Dará razón Gaspar Pozueta, Marqués de San Nicolás, 53.

Se necesita un oficial de carretaría en casa de Juan Agós y C.ª—Nájera.

Persona formal, de 30 años, se ofrece para llevar la contabilidad ó alguna administración. Tiene garantías y fianza. Informes, librería de LA RIOJA.

Fabricantes de conservas Máquinas para mondar peras y melocotones con piezas de repuesto. Talleres de Calderería de hierro y cobre. Félix Pascual Ochoa.

JABON CHIMBO MARCA REGISTRADA El mejor elogio de este jabón, está hecho con las innumerables imitaciones que ha tenido en el corto espacio de los años que cuenta de existencia. Para obtener un jabón bueno, higiénico, económico y exacto en el peso, existe la marca Chimbo, estampada en el trozo. Fabricación especial de la Antigua Jabonera Tapia y Sobrino.—Bilbao

VENTA DE CASAS Se hace de una señalada con el número 18, y otra con el 22, en la calle de San Roque, y media de otra, sita en la calle del Puente, núm. 23. Las dos casas y media se cedén en 600 pesetas, a condición de que el comprador pague la escritura. Dirigirse a su propietaria, doña Francisca Abaizar Respaldiza, en HARO.

Se vende Un pontón Lancha, de 535 metros por 133 ancho, recientemente construido, por don Joaquín Achón; bien pintado de blanco las cintas y bien embreado; vale 140 ptas. sobre wagon; al porte hasta la Rioja, valdrá como cinco pias. Tiene un par de remos y el timón; la cadena y candado es cuenta por separado y se pondrá, si lo piden. Escribir Escuelas Pías, núm. 62, 4.º Zaragoza y se contestará.

NOVIAS Flor de Azahar, nuevos modelos, en ramos y guirnaldas, se han recibido Librería de LA RIOJA

Caída del pelo Se contiene en el acto usando el legítimo PETRÓLEO GAL Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie No puede inflamarse

Este producto se halla de venta en la Librería de LA RIOJA NERVIOS La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migrañas, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes, se curan siempre tomando el acreditado Elixir Bertran, Venta en Barcelona, Farmacia del autor, plaza Junguerras, 2, Madrid, señores Martín y Durán, calle Tetán, 3, y en todas las farmacias bien surtidas de España.

Aguas sulfurosas, ferro-manganíferas, radio-activas DE ORMAIZTEGUI (Guipúzcoa) A una hora de San Sebastián y con estación en la línea del Norte son de eficacia reconocida en el tratamiento del escrofulismo, neuritis, herpetismo, catarros crónicos, caquexias, anemia y cloro-anemia. Obra como verdaderos fermentos metálicos, y las acciones curativas que desenvuelven se deben principalmente, según los notables trabajos del célebre doctor Robin, de París, al manganeso, que contienen en disolución. Médico-Director: Doctor don Ubaldo Castilla.

Establecimiento acreditadísimo, con más de un siglo de existencia. Servicio hidroterápico completo. Fonda inmejorable, con mesas de primera y de segunda, al alcance de todas las fortunas. Servicios especiales, precios convencionales. Facilidad de comunicaciones é itinerario cómodo por el ferrocarril del Norte: viaje directo hasta la estación de Ormaiztegui por los trenes correos, mixtos y expresos. Campaña alegre y fértil, capilla, alumbrao eléctrico, correo diario mañana y tarde. Para más informes, dirigirse a los propietarios

ZANGUITU HERMANOS, Ormaiztegui

